



# Fait De Société

*NOIR c'est noir  
Il n'y a plus  
d'espoir !*

Ils ont quitté leur terre natale,  
brûlée par le soleil et les guerres.  
En chemin, Moussa et Osmane  
furent frappés, dépouillés, torturés.  
Une seule idée : “aller toujours plus loin “...  
Et puis est apparu le rêve européen :  
alors, avec quelques compagnons de galère,  
ils sont montés dans un rafiote.

## LE DESESPOIR EST PARFOIS LA FORCE MOTRICE DU DEPART

Même si pour beaucoup d'exilés,  
la mer est devenue leur cimetière,  
pour les survivants, une seule idée :  
“aller toujours plus loin”.

Pour Moussa et Osmane quoi qu'il leur en coûte,  
ils maintiendront le cap.

Même si, après avoir atteint la terre ferme,  
ils le savent, leur chemin de croix ne s'arrêtera pas là.  
Car il viendra le temps laborieux et difficile de l'intégration...

Nous croyons à la force de la prière :  
“Ô source intarissable de l'Amour,  
irrigue notre monde et notre Eglise,  
afin que la semence de la ségrégation ne germe plus.”

“J'étais un étranger et vous m'avez accueilli.” Mt 25,35